

## Le Synode sur l'Amazonie se prépare à Rome



Le Synode sur l'Amazonie qui aura lieu du 6 au 27 octobre prochains est en préparation au Vatican. Ces mardi et mercredi se tient à Rome une réunion du Conseil pré-synodal. L'assemblée spéciale du Synode aura pour thème: *«Nouveaux chemins pour l'Église et pour l'écologie intégrale»*. Les réflexions iront donc au-delà du cadre strictement ecclésial amazonien. L'enjeu concerne toute l'humanité, même si certains n'en sont pas toujours conscients.

Le cardinal Pedro Barreto, archevêque de Huancayo au Pérou est le vice-président du REPAM, le réseau ecclésial panamazonien, structure sur laquelle se base le Conseil pré-synodal pour organiser ses travaux. Selon lui, il y a deux aspects dans ce synode : le premier est la région et ceux qui y vivent, qui sont les derniers, aux périphéries, le deuxième est toute une vision universelle avec le grand défi du changement climatique.

Beaucoup se demandent y compris dans la région latinoaméricaine en quoi l'Amazonie les concerne, souligne-t-il, mais pour l'archevêque péruvien *«les gens de bonne volonté cherchent à mieux comprendre ce que signifie l'Amazonie»*. Par exemple, poursuit le cardinal Barreto, lorsque le Pape dit que l'Église doit avoir un visage indigène, un visage amazonien, *«on ne peut pas l'entendre dans un sens littéral... il ne s'agit pas de "vivre comme", mais plutôt d'apprendre – ce qui n'est pas la même chose – à vivre en harmonie avec la transcendance, avec Dieu, entre nous... et aussi avec la nature»*.

Ces craintes sont aussi des espérances selon le vice-président du REPAM, une espérance *«qui est une nouvelle évangélisation à partir de la réalité amazonienne»*.